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Às dezoito horas e cinquenta minutos, do dia oito do mês de abril do ano de dois mil e quatorze, 
tendo por local o Plenário da Câmara de Vereadores de Itaqui,  sito à rua Vereador Dr.  João 
Siznando  Dubal  Goulart,  nº.  942,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo,  sob  a 
Presidência do Vereador Presidente, Sandro da Silva Veiga  (Partido Socialista Brasileiro – PSB) 
e como Secretário o Vereador Emerson de Morais Ramos (Partido Trabalhista Brasileiro – PTB). 
O Senhor  Presidente  efetuou a  primeira  chamada,  sendo respondida  pelos  Vereadores:  Éber 
Escobar  de  Almeida  (PDT –  Partido  Democrático  Trabalhista),  Emerson  de  Morais  Ramos 
(PTB),  Marcelo Guimarães Petrini  (Partido do Movimento Democrático Brasileiro – PMDB), 
Gislaine  Brum   (PSB),  Márcio  Luciano  Veppo  Palma  (Partido  Progressista  –  PP),  Lautia 
Sanchotene Boaz (PDT), Luísa Gomes Fontela (PMDB), Igor Bicca Ardais (PP) e Fábio Molina 
Vargas  (Partido  dos  Trabalhadores  –  PT);  registrando  a  ausência  do  Vereador  Lauro  Luiz 
Hendges (PDT).  Constatada a existência de quórum, o Senhor Presidente declarou abertos os 
trabalhos; colocando em PAUTA a apreciação da Ata nº. 009/2014, a qual não havendo nenhuma 
manifestação, foi  submetida à votação, sendo aprovada por unanimidade.  Do EXPEDIENTE 
RECEBIDO DE OUTRAS ORIGENS, constou: -  Correspondências Recebidas do Executivo: a) 
o  Ofício nº.  128, encaminhando o Projeto de Lei  nº.  018/2014, que “Autoriza a contratação 
temporária  de  excepcional  interesse  público  de  Motoristas  de  Veículos  Pesados”.  Do 
EXPEDIENTE APRESENTADO PELA MESA, nada constou. Do EXPEDIENTE RECEBIDOS 
DE TERCEIROS,  constaram:  a)  os  Telegramas  -  do  Ministério  da  Saúde  -  comunicando  a 
liberação  de  recursos  financeiros  do  Fundo  Nacional  de  Saúde.  Em  continuidade,  do 
EXPEDIENTE APRESENTADO PELOS VEREADORES, constaram as  seguintes Indicações: 
pelo  Vereador   Marcelo  Guimarães  Petrini,  a  de  nº.  075/2014,  solicitando  ao  Executivo 
Municipal,  a  digitação  de  todos  os  documentos  tais  como:  NF,  Processos  Administrativos, 
Licitações ,  contratações, etc...,  inclusive os já arquivados;  a de nº. 076/2014,  solicitando ao 
Executivo  Municipal,  a  colocação  de  uma placa  noz  dizeres:  “PARE”,  na  esquina  das  ruas 
Raphael Pinto Bandeira com a Osvaldo Aranha, e, na esquina das ruas: João Siznando Dubal 
Goulart com a Euclides Aranha; pela Vereadora Gislaine Brum, a de nº. 077/2014, solicitando ao 
Executivo Municipal, a troca de lâmpadas de todos os postes que encontram-se queimadas nesta 
cidade; a de nº. 078/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a limpeza da Travessa João Rossi 
Nery; a de nº. 079/2014, solicitando ao Executivo Municipal,  a pintura de faixa de segurança em 
frente a Escola Municipal de Educação Infantil Nossa Senhora Aparecida; pela Vereadora Luísa 
Gomes Fontela, a de nº. 080/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a capina e a remoção de 
entulhos da rua Borges do Canto,  entre  as ruas:  Frei  Caneca e Visconde de Mauá;  a  de nº. 
081/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a limpeza da Av. São Francisco, entre a rua Felipe 
Nery  de  Aguiar  e  Av.  Borges  de  Medeiros,  onde  recentemente  foi  realizado  recapeamento 
asfáltico, com a retirada das pedras que ficaram nas calçadas, bem como reparados os meios-fios 
que foram retirados e as grelhas das bocas de lobo; a de nº. 082/2014, solicitando ao Executivo 
Municipal,  o reparo  do  cruzamento  das  ruas:  Dom Pedro  II  e  Felipe  Nery de  Aguiar;  pelo 
Vereador Márcio Luciano Veppo Palma, a de nº. 083/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a 
adequação  de  rampas  de  acessibilidade  nas  calçadas,  em  ambos  os  sentidos  das  faixas  de 
segurança e que seja afixado, nos pontos de paradas de ônibus, placas indicativas, informando as 
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linhas com os respectivos itinerários e horários;  a de nº.  084/2014,  solicitando ao Executivo 
Municipal, cumprimento da Lei Municipal nº. 2.480/99; pelo Vereador Éber Escobar de Almeida, 
a de nº. 085/2014, solicitando ao Executivo Municipal,  o recalçamento das ruas do bairro Pró-
Morar;  a  de nº.  086/2014,  solicitando ao Executivo Municipal,  a  instalação de aparelhos  de 
ginástica  ao  ar  livre,  no  bairro  Ênio  Sayago;  a  de  nº.  087/2014,  solicitando  ao  Executivo 
Municipal,  a  instalação  de  Ponto  de  Táxi  junto  a  sede  do  Campus  Itaqui,  da  Universidade 
Federal  do  Pampa  –  UNIPAMPA -;  pelo  Vereador  Igor  Bicca  Ardais,  a  de  nº.  088/2014, 
solicitando ao Executivo Municipal, a demarcação no centro da rua Domingos Martins, entre a 
Av. São Francisco e rua D. Pedro II;  a de nº. 089/2014,  solicitando ao Executivo Municipal, a 
pintura dos quebra-molas da rua Tito Corrêa Lopes; a de nº. 090/2014, solicitando ao Executivo 
Municipal,  o recalçamento da rua Rincão da Cruz,  entre a Av. São Francisco e rua Nápoles 
Massa; pela Vereadora  Lautia Sanchotene Boaz,  a de nº. 091/2014,  solicitando ao Executivo 
Municipal,  a  recuperação e a  tubulação da rua Clemente Godinho,  entre  as  ruas:  Domingos 
Martins e 20 de Setembro; a de nº. 092/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a recuperação 
e a medição da rua São Borja, entre as ruas: Domingos Martins e 20 de Setembro; pelo Vereador 
Emerson  de  Morais  Ramos,  a  de  nº.  093/2014,  solicitando  ao  Executivo  Municipal,  o 
encascalhamento e compactação da rua José Antão de Farias,  em um beco atrás da sede da 
ASEMI,  no  bairro  José  da  Luz;  pelo  Vereador  Fábio  Molina  Vargas,   a  de  nº.  094/2014, 
solicitando  ao  Executivo  Municipal,  o  relatório  de  prestação  de  contas  da  COMCARI, 
relacionando as despesas apresentadas no Carnaval de dois mil e quatorze. Também, constaram 
os seguintes Requerimentos:  pelo Vereador  Márcio Luciano Veppo Palma,  o de nº. 022/2014, 
requerendo que  a  Mesa  Diretora  realize  durante  a  Sessão  Ordinária  do  dia  vinte  e  dois  do 
corrente mês, uma Homenagem à Escola Municipal de Ensino Fundamental Luiz Sanchotene, 
com a entrega de uma placa gravada, pelos oitenta e nove anos de sua fundação; pelo Vereador 
Marcelo Guimarães Petrini, o de nº. 023/2014, requerendo à Mesa Diretora, que sejam digitados 
todos os documentos desta Casa Legislativa, ficando os mesmos disponibilizados no Site deste 
Poder; pela Vereadora Gislaine Brum, o de nº. 024/2014, requerendo o envio de Voto de Louvor 
a Direção, Professores, Funcionários e Alunos da Escola Getúlio Vargas, pelos setenta e cinco 
anos de fundação;  o de nº. 025/2014, requerendo o envio de Voto de Louvor  a Pastora Giseli 
Silva  de  Almeida,  juntamente  com  a  liderança  e  membros  da  18ª  Igreja  do  Evangelho 
Quadrangular, pelo seu primeiro ano de fundação;  pela Vereadora Luísa Gomes Fontela e pelo 
Vereador Fábio Molina Vargas, o de nº. 026/2014, requerendo à Mesa Diretora, a criação de uma 
Comissão Externa,  com fundamento no Art. 73 do R.I.,  pelo Presidente,  para tratar assuntos 
referente ao fechamento da Exatoria Estadual e a Unidade de Fiscalização do ICMS em Itaqui, 
junto ao Governo deste Estado. Além disso, constaram os seguintes Pedidos de Informação: pelo 
Vereador Marcelo Guimarães Petrini, o de nº. 008/2014,  solicitando ao Executivo Municipal do 
fornecimento de planilhas (relatório) do serviço prestado pela empresa contratada para efetuar a 
limpeza de ruas, nos meses de janeiro, fevereiro, março e abril do corrente ano; pela Vereadora 
Lautia Sanchotene Boaz,  o de  nº. 009/2014,  solicitando  ao Executivo Municipal o envio de 
relação  de  funcionários  descrevendo  o  cargo  ocupado  e  sua  vinculação  junto  a  Secretaria 
Municipal de Saúde. Além disso, constaram as Moções: pelo Vereador Sandro da Silva Veiga, a 
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de  nº. 007/2014,  requerendo que a Mesa Diretora Oficie a Direção do Banco do Estado do Rio 
Grande do Sul S.A. – BANRISUL -, visando o cumprimento da Lei Municipal nº. 2.845/04, que 
versa sobre o prazo para o atendimento bancário nos Setor dos Caixas no Município de Itaqui; 
pela  Vereadora  Luísa  Gomes  Fontela  e  Vereador  Fábio  Molina  Vargas,  a  de   nº.  008/2014, 
requerendo que a Mesa Diretora Oficie ao Governador deste Estado, requerendo apoio contra o 
fechamento da Exatoria Estadual e Unidade de Fiscalização do ICMS em Itaqui; pelo Vereador 
Éber Escobar de Almeida, a de  nº. 009/2014,  requerendo que a Mesa Diretora Oficie ao DAER, 
para apreciação e providências cabíveis  para a construção da Ponte localizada na localidade 
Mariano Pinto,  ligando a estrada RS 566;  pela Vereadora Lautia Sanchotene Boaz,  a de   nº. 
010/2014,  requerendo que a Mesa Diretora Oficie a Secretaria Estadual de Saúde, solicitando o 
credenciamento, junto ao Ministério da Saúde, do 'CAPS Sentimentos'; pelo Vereador Emerson 
de Morais Ramos, a de  nº. 011/2014,  requerendo que a Mesa Diretora Oficie à empresa AES 
Sul Distribuidora Gaúcha de Energia S.A., para a construção da continuidade da rede elétrica em 
algumas ruas da Vila Mutirão, do Bairro Pró-Morar e Vila Bonsucesso.  O Senhor Presidente 
constatou  a  existência  de  quorum;  registrando a  ausência  do  Vereador  Lauro  Luiz  Hendges 
(PDT).  Iniciou a ORDEM DO DIA, onde constaram: o Vereador Marcelo Guimarães Petrini 
requereu ao Senhor Presidente, a apreciação em conjunto dos Requerimentos, o que foi deferido 
com a concordância dos Líderes de bancadas; o Requerimento nº. 022/2014, o Requerimento nº. 
023/2014,  o  Requerimento  nº.  024/2014,  o  Requerimento  nº.  025/2014,  o  Requerimento  nº. 
026/2014, não havendo nenhuma manifestação, foram submetidos à votação, sendo aprovados 
por  unanimidade;  o  Vereador  Marcelo  Guimarães  Petrini  requereu  ao  Senhor  Presidente,  a 
apreciação em conjunto das Moções,  o que foi deferido com a concordância dos Líderes de 
bancadas; a Moção nº. 007/2014, a Moção nº. 008/2014, a Moção nº. 009/2014, a Moção nº. 
010/2014,  a  Moção  nº.  011/2014,  não  havendo  nenhuma  manifestação,  foram submetidas  à 
votação,  sendo  aprovadas  por  unanimidade.  O  Senhor  Presidente  passou  para  o  espaço  do 
GRANDE EXPEDIENTE, oportunidade na qual a Vereadora Luísa Gomes Fontela agradeceu a 
presença dos edis na Audiência Pública contra o fechamento da Exatoria Estadual em Itaqui, 
expondo o sucesso do evento e comunicando a formação de uma Comitiva para pleitear junto ao 
Governo Estadual tal ato. Analisou matérias apresentadas; citando a necessidade da recolocação 
dos blocos de concreto na Ciclovia localizada na rua D. Pedro II. A Vereadora Gislaine Brum 
discorreu sobre a possbilidade da recolocação de blocos de concreto na Ciclovia localizada na 
rua D. Pedro II. Fez referências às matérias de sua autoria. Felicitou a aniversariante, sua filha, a 
jovem Amily Brum; citando a importância de serem recolhidos animais que encontram-se soltos 
nas  ruas  próximas  ao Ginásio "Castelão".  Agradeceu ao Poder  Executivo  pelo  Convite  para 
participar do Décimo Quinto Festival Itaquiense de Teatro Amador, que realizar-se-á nos dias 
onze e treze do corrente mês, no Theatro Prezewodowski, promovido pela Assessoria Municipal 
de  Cultura.  No mesmo sentido,  felicitou  tal  Assessoria,  pelo  sucesso  do  Brick  da  Praça.  O 
Vereador Márcio Luciano Veppo Palma discorreu a respeito de matérias de sua autoria. Analisou 
o Projeto de Lei nº. 018/2014 – OE -, destacando o aumento, acima da LRF, do Índice de Pessoal 
do Poder Executivo.  O  Vereador  Marcelo Guimarães Petrini salientou matérias apresentadas, 
destacando a possibilidade da descentralização das Sessões deste Poder. Comentou o Projeto de 
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Lei nº. 018/2014 – OE -, falando que existem trinta e seis motoristas no Executivo Municipal, 
mas tal projeto prevê a contratação de mais dez motoristas. Ainda, destacou que segundo tal 
matéria devem ser pagos aos motoristas contratados, o salário mensal no valor de hum mil e 
trezentos reais, sendo que o funcionário municipal motorista recebe mensalmente hum mil e 
setenta reais; não podendo o Senhor Prefeito Municipal contratar mais servidores também devido 
ao  aumento  acima  da  LRF,  do  Índice  de  Pessoal  do  Poder  Executivo.  A  Vereadora  Lautia 
Sanchotene Boaz felicitou  os  Amigos da Cultura  e  a  Assessoria  Municipal  de Cultura,  pelo 
sucesso do Brick da Praça. Analisou seu labor no cargo de edil, apoiando os pleitos da Senhora 
Márcia Bachinski – Presidente do Conselho Municipal dos Direitos das Pessoas com Deficiência 
e Presidente da Associação dos Deficientes de Itaqui -, os quais  visam a elaboração e liberação 
de  recursos,  de  um  "Centro  Dia"  e  de  um  prédio  próprio  para  tal  Conselho,  além  da 
acessibilidade em prédios públicos. No mesmo sentido, destacou que o Diretor do DITRAN, lhe 
informou sobre estar realizando a confecção de placas de trânsito, já estando em processo de 
compra as tintas para pintura de vias públicas. Em continuidade, falou que elaborará a matéria 
sobre a acessibilidade para o prédio da Secretaria Municipal de Saúde. E, salientou a necessidade 
de  ser  instalada  uma  parada  de  ônibus  em  frente  ao  CAPS,  bem  como  explanou  sobre  a 
reformulação das atividades do Conselho Municipal da Comunidade,  presidido pela Senhora 
Maritza Rossi. Finalizando, fez referências as matérias apresentadas; homenageando a equipe de 
trabalho  do  CAPS  Sentimentos.  O  Vereador  Fábio  Molina  Vargas analisou  matérias 
apresentadas;  destacou  que  o  Poder  Executivo  perdeu  uma  verba  no  valor  de  duzentos  e 
cinquenta mil reais, no ano de dois mil e doze, de uma emenda parlamentar do Deputado Federal 
Marco Maia.  Também, expôs um acidente na rua D. Pedro II,  discorrendo a necessidade de 
serem  recolocados  os  blocos  de  concreto  na  Ciclovia  de  tal  via  pública.  E,  disse  que 
contribuintes do IPTU, estão pagando pedreiros para calçarem vias públicas, com materiais da 
Prefeitura Municipal. Discordou da paralisação das obras de asfaltamento da Av. São Francisco, 
bem como da falta de interesse na conclusão da rede elétrica de uma rua da Vila Mutirão.  O 
Vereador   Éber Escobar de Almeida   citou matérias de sua autoria; comunicando que representou 
o  Senhor  Presidente  no  6º  Seminário  de  Faixas  de  Fronteira,  realizado  na  cidade  de 
Uruguaiana/RS,  oportunidade onde foi  elaborada a  'Carta  de Uruguaiana',  tendo solicitado a 
inclusão na mesma, de um pedido para um maior fornecimento de energia elétrica na Região. 
Ainda,  disse  que  por  vezes  os  deputados  federais  retiram suas  emendas,  citando  exemplo, 
discordando assim parcialmente do pronunciamento do anteior edil.  Falou que o dinheiro do 
Carnaval não foi totalmente repassado às escolas, tendo sido destinado ao próprio evento, no 
pagamento de diversos itens. Finalizando, discertou sobre a falta de cursos técnicos de irrigação 
para  lavouras  de  soja  e  milho,  para  trabalhadores  rurais  da  Itaqui.  O  Vereador  Emerson de 
Morais Ramos analisou matérias apresentadas; salientando a necessidade de serem recolocados 
os blocos de concreto na Ciclovia de tal via pública. Felicitou a Assessoria Municipal de Cultura, 
pelo sucesso do Brick da Praça. Ainda, disse que estará preparando a I Conferência da Cultura 
nesta cidade. Também, informou sobre seu labor para que sejam inscritos os atletas de vôlei de 
praia nos Jogos Intermunicipais do Rio Grande do Sul - JIRGES. O Vereador Igor Bicca Ardais 
comentou  matérias  apresentadas;  analisando  a  falta  de  redutores  de  velocidade  em diversos 
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pontos desta cidade. Assim sendo, citou  que o Artigo noventa e quatro, Parágrafo Único, da 
Resolução número trinta e nove, do  Conselho Nacional de Trânsito - CONTRAN - permite  a 
instalação de tais redutores. O Senhor Presidente suspendeu os trabalhos pelo tempo de cinco 
minutos. Retomados os trabalhos, o Senhor Presidente passou a palavra novamente ao  Vereador 
Igor Bicca Ardais, que discorreu sobre a importância de serem recolocados os blocos de concreto 
na  Ciclovia  localizada  na  rua  D.  Pedro  II.  O Senhor  Presidente  suprimiu  o  ESPAÇO DAS 
LIDERANÇAS, devido o expediente ter transcorrido o tempo regimental. E, agradeceu a DEUS 
e a presença de todos, encerrando os trabalhos da Décima Sessão Plenária, cuja íntegra encontra-
se  gravada  no  DVD  nº.:  009/2014,  PLENÁRIO  DA CÂMARA DE  VEREADORES  DE 
ITAQUI, centésimo quinquagésimo quinto ano de emancipação política do Município de Itaqui. 
Do que eu, Vereador Emerson de Morais Ramos, Secretário, determinei fosse lavrada a presente 
Ata que, depois de distribuída em avulsos e aprovada, será assinada por mim e pelo Senhor 
Presidente; sendo o término da mesma às vinte e uma horas e quinze minutos.           

Ver. Sandro da Silva Veiga                                                          Ver. Emerson de Morais Ramos 
Presidente                                                                                           Secretário
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